
Gemeindeamt Silbertal                                                                                Silbertal, am 25.02.2013 
6782 Silbertal 

 
 

Niederschrift 
 
über die am Montag, den 25.02.2013 mit Beginn um 19:00 Uhr im Gemeindeamt Silbertal im 
Sitzungszimmer stattgefundenen 

 
 

25. Gemeindevertretersitzung 
 

 

der Gemeindevertretung von Silbertal. 

 
Tagesordnung 
 
1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
2) Mag. Monika Valentin, Jugendkoordinatorin Montafon 
 
3) Elmar Egg, GF VSZ Tschagguns, Situationsbericht Schanzenanlage Zelfen 
 
4) Vorstellung und Beratung der neuen Straßen- und Hausnummernbeschilderung von Silbertal 
 
5) Beratung und Beschlussfassung über die Vereinsgründung für das Projekt „Verwall – 
Wiegensee – Klostertaler Bergwälder“ im Natura 2000 Gebiet Silbertal 
 
6) Beratung und Beschlussfassung über die Aufnahme eines Kredites über € 147.700,00 für die 
Asphaltierungsarbeiten im Zentrum vom Herbst 2012 
 
7) Genehmigung der 24. NS vom 30.01.2013 
 
8) Beratung und Beschlussfassung über die Jagdverpachtung Jagd Platina Jagdperiode 2013 – 
2019 
 
9) Beratung und Beschlussfassung über die Vergabe zur Ausarbeitung eines Vorprojektes für das 
Litzkraftwerk Gemeinde Silbertal 
 
10) Berichte 
 
11) Allfälliges 
 
 
Anwesend: 
Bgm. Thomas Zudrell, Vize-Bgm. Anita Dönz,  GR Manfred Willi, GR Jürgen Zudrell, die 
Gemeindevertreter Katharina Keßler, Herbert Bargehr, Andreas Dönz, Hans Netzer, Herbert 
Erhard, Markus Schwarzhans, Herbert Netzer, Reiner Fitsch, sowie Mag. Monika Valentin 
Jugendkoordinatorin Montafon, Elmar Egg GF der Montafoner Nordic Sportzentrum GmbH, 
Architekt DI Markus Wäger und Bauleiter Heinz Fleisch  ebenfalls betreffend des Projektes 
Schanzenanlage Zelfen 
 
 
zur Erledigung der Tagesordnung: 
 



zu 1.) 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die 25. Gemeindevertreter-Sitzung, begrüßt die 
anwesenden Gemeindemandatare, sowie die anwesenden Auskunftspersonen der 
Schanzenanlage Zelfen GF Elmar Egg, DI Markus Wäger und Heinz Fleisch bzw. die 
Jugendkoordinatorin des Montafons Mag. Monika Valentin, und stellt fest, dass die 
Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Vor Eingang in die weitere Tagesordnung stellt Bgm.Thomas Zudrell den Antrag weitere Punkte 
in die Tagesordnung aufzunehmen! TO-Pkt. 8) Beratung und Beschlussfassung über die 
Jagdverpachtung Alpe Platina für die Jagdperiode 2013 – 2019, TO-Pkt. 9) Beratung und 
Beschlussfassung über die Vergabe zur Ausarbeitung eines Vorprojektes für das Litzkraftwerk der 
Gemeinde Silbertal. GR Manfred Willi stellt den Antrag bei TO-Pkt. 9) ausschließlich die Beratung 
und keine Beschlussfassung über die Vergabe zur Ausarbeitung eines Vorprojektes für das 
Litzkraftwerk zu besprechen, diese Anträge werden einstimmig genehmigt! 
 
zu 2.)  
Mag. Monika Valentin, stellt sich als die Jugendkoordinatorin für das Montafon vor. Sie ist seit 
November 2012 beim Stand Montafon  beschäftigt. Zurzeit ist sie damit beschäftigt, die Situation 
der Jugendlichen mittels einer Befragung der 12-18jährigen zu ermitteln. Sie sieht sich als 
„Drehscheibe“ zwischen Jugendlichen – Politik – Verwaltung. Weitere Projekte wie 
Jugendbeteiligungstage, Workshops, Lehrlingsmesse sind geplant. Bgm. Thomas Zudrell bedankt 
sich für die Vorstellung und freut sich auf eine gute Zusammenarbeit. 
 
zu 3.) 
Der Geschäftsführer des Montafon Nordic Sportzentrum GmbH Elmar Egg, sowie Architekt DI 
Markus Wäger und der Bauleiter Heinz Fleisch der Schanzenanlage Zelfen stellen gemeinsam 
den Situationsbericht der Schanzenanlage Zelfen vor. 
GF Elmar Egg informiert, dass die 4 Mattenschanzen (Hillsize 108 – 66 – 40 – 22m) mit einem 
Baukostenvolumen von € 11.974.680,00 auf ca. 25.000m² Grund errichtet werden. Baubeginn 
März 2013 – Fertigstellung Februar 2014. Von den bisher vergebenen Aufträgen wurden 35% an 
Montafoner Firmen vergeben. 
Der Architekt DI Markus Wäger vermittelt mittels eines virtuellen Filmes das „optische Aussehen“ 
der Schanzenanlage. 
Im Abschluss berichtet Bauleiter Heinz Fleisch mittels Bilder über die bisherigen und aktuell 
durchgeführten Arbeiten an der Baustelle bzw. über den Bauzeitplan. 
Nach dieser ausführlichen Vorstellung des Projekts bedankt sich Bgm. Thomas Zudrell herzlichst 
bei den Vortragenden und freut sich auf den Spatenstich am 8. März 2013. 
 
zu 4.) 
GV Herbert Erhard hat in Zusammenarbeit mit den Bauhofmitarbeitern Ludwig Zudrell und 
Schwarzhans Adolf einen Entwurf über das neue Straßen- bzw. Hausnummernsystem der 
Gemeinde Silbertal erarbeitet. Bildausschnitte mit den neuen Straßennamen bzw. die Verteilung 
der neuen Hausnummern werden an die Gemeindevertretung mittels PDF übermittelt. Somit kann 
in der nächsten Gemeindevertretersitzung darüber beraten werden. Bgm. Thomas Zudrell 
bedankt sich bei der Arbeitsgruppe für die intensiv geleistete Arbeit. 
 
zu 5.) 
Nach eingehender Diskussion über die Vereinsgründung für das Projekt Natura 2000, in der 
festgehalten wird, dass der Informationsfluss des Vereins Natura 2000 und dessen Beauftragte(r) 
zur Gemeindevertretung sehr gut gepflegt werden muss, wird die Vereinsgründung beschlossen. 
Die Abstimmung ergibt ein mehrheitliches Ergebnis (mit Gegenstimmen von GR Manfred Willi, 
GV Herbert Netzer, GV Reiner Fitsch). 
 
zu 6.) 
Die Aufnahme eines Kredites über € 150.000,00 für die Asphaltierungsarbeiten im Zentrum vom 
Herbst 2012 wird einstimmig an die Raiba Montafon vergeben. GR Manfred Willi möchte in 
Zukunft die Original-Angebote der Geldinstitute vorgelegt bekommen und nicht nur eine Auflistung 
der eingeholten Kreditangebote durch Vize-Bgm. Anita Dönz. 
 
 



zu 7.) 
Bei der Niederschrift der 24. GV-Sitzung vom 31.01.2013 wird beim TO-Pkt. 6) Allfälliges f) auf 
Wunsch von GR Manfred Willi die Abänderung auf „Weiters stellt GR Manfred Willi die Anfrage, 
welche Personen, Vereine, Firmen, Institutionen und Sponsoren beim Montafon-Arlberg-Marathon 
2011 + 2012 beteiligt waren?“ Dieser Punkt wird dementsprechend abgeändert. 
Anschließend wird die Niederschrift der 24. Sitzung vom 31.01.2013 einstimmig angenommen. 
 
zu 8.) 
Die Jagdverpachtung der Jagd Platina wird für die Jagdperiode 2013 – 2019 einstimmig 
genehmigt. Der Jagdpächter ist wie bisher Prof. Doz. Dr. Franz Rhomberg. Der Jagdpachtvertrag 
wurde adaptiert und bei der BH-Bludenz überprüft. 
 
zu 9.) 
Bezüglich der Beratung über die Vergabe zur Ausarbeitung eines Vorprojektes für das 
Litzkraftwerk der Gemeinde Silbertal teilt der Vorsitzende mit, dass es ein Angebot mit 
Stundensätzen der Firma breuss mähr für die Kosten der Ausarbeitung des Vorprojektes gibt. 
Laut Ing. Dieter Breuss ist mit einem Aufwand von ca. 100 Std. zu rechnen, was in etwa Kosten 
von € 8.000,00 bedeuten würden. 
 
zu 10.) Berichte: 

a) Der Vorsitzende berichtete dass GV Herbert Netzer als Obmann des 
Prüfungsausschusses zurücktreten will. Die weitere Vorgehensweise wird nach 
Abklärung der Situation in der nächsten Sitzung besprochen. 

b) Bgm. Zudrell berichtet, dass für die Genossenschaftsjagd Silbertal sehr 
wahrscheinlich 2 Jagdpächter gefunden wurden, und übergibt dem anwesenden 
Obmann der Genossenschaftsjagd Hans Netzer das Wort. Hans Netzer teilt mit, dass 
es noch zu keinem schriftlichen Vertrag gekommen ist, die Zusage aber per 
Handschlag erfolgte. Der Vertrag sollte hoffentlich in den nächsten Tagen 
unterzeichnet werden. Die Genossenschaftsjagd muss im Vertrag eine 
Ausstiegsklausel einbauen, da die neuen Pächter bei einer Eskalation der TBC-Fälle 
die Pachtsituation überdenken möchten. 

c) Von der Landesregierung ist ein Ablehnungsschreiben bezüglich der Errichtung 
eines Zebrastreifens auf der Landesstraße (Höhe Tischlerei Dönz) gekommen. Die 
Fahrzeug- bzw. Fußgängerfrequenz wäre zu gering. Da in der nächsten Zeit Zahlen 
von der Verkehrsmessung (angebracht beim Bauhof Schruns) kommen werden, wird 
der Vorsitzende nochmals ein Schreiben an die Landesregierung richten, mit dem 
Anliegen, dass die Gemeindevertretung Silbertal aufgrund der gefährlichen Situation 
Unfälle befürchtet. Auch wegen der Anbringung eines Gehsteiges in diesem Bereich 
konnte mit Adolf Erhard keine Einigung erzielt werden. 

d) Die Landesregierung bittet um Unterstützung der Kampagne „Wasser ist 
Allgemeingut, keine beliebige Handelsware“ mittels Unterschriftenlisten. 

e) Das Anliegen der „Verschmutzung für Hundekot“ bzw. „Rückbringen von Schnee bei 
Zufahrten nicht auf Gehsteige“ wurde im Gemeindeinfo an die Gemeindebürger 
übermittelt. 

f) Ein Schreiben der Wirtschaftskammer Vorarlberg mit Einladung für 2 
Besichtigungstermine von Betrieben in der „Abfall- und Abwasserwirtschaft“ liegen 
vor, Termine 18.04.2013 oder 23.04.2013 von 15:00 – 18:00 Uhr. Bei Interesse sich 
bitte an die Gemeinde Silbertal zu wenden. 

g) Der Vorsitzende hat ein Schreiben des Obmanns der Silbertaler Senioren Franz 
Fleisch bezüglich der Gebührenentwicklung an die Gemeindevertretung ausgeteilt. 

h) Abschließend berichtet Bgm. Zudrell über die am 22. Februar 2013 stattgefundene 
Veranstaltung im Vereinshaus Silbertal „Info für Landwirte über die TBC Fälle“. Der 
Abschussplan für das Wild wird erhöht werden. Weiters ist bekannt, dass die 
Ansteckung des Viehs wahrscheinlich nicht auf der Alpe Fresch sondern bei der 
Futterstelle Fellimänle erfolgt ist. 
 

 
zu 11.) Allfälliges: 

a) GV Katharina Kessler ersucht, Schreiben bzw. Einladungen zu Veranstaltungen 
immer an die Gemeindevertretung zeitgerecht zuzustellen. 



b) GR Manfred Willi teilt dem Vorsitzenden mit, dass dieser für die kommende Sitzung 
die Abrechnung Marathon 2011 + 2012 auf einen Tagesordnungspunkt nehmen soll. 

c) GV Reiner Fitsch teilt mit, dass es bezüglich der Haltestelle des Schibusses beim 
Hotel Silbertal, Schwierigkeiten mit einem Bewohner auf der Bargehra gibt. 
Lisi&Friedl Touristik wurde bereits kontaktiert, dass der Schibus zukünftig nicht genau 
auf der Kuppe stehen bleiben soll. 

d) GR Manfred Willi stellt die Anfrage, ob in den nächsten Sitzungen Vertreter des 
Standes Monafon teilnehmen werden? Bgm. Zudrell gibt bekannt, dass dies der Fall 
sein wird. 

e) GV Reiner Fitsch ersucht den Vorsitzenden mit Alois Säly bezüglich der 
Blumentröge auf dem Gehsteig Kontakt aufzunehmen. Die Tröge stellen eine 
Verkehrsbehinderung dar. 

f) Der GV Herbert Bargehr möchte, dass die Kehrmaschine schon bei dem 1. Einsatz 
im Silbertal, auch auf dem Schöffel kehren soll. Dieser Wunsch wird an den 
Bauhofleiter Ludwig Zudrell weitergeleitet. 

g) Die GV Katharina Kessler denkt an, dass die Vermieter Infos wegen dem 
Mitbringen von Schneeketten an ihre Gäste weitergeben. GR Jürgen Zudrell wird dies 
bei der nächsten Vermieter Versammlung einbringen. 

h) GV Reiner Fitsch möchte Infos zum Litzbach Erlebnisweg, welches ihm der 
Vorsitzende per PDF zukommen lassen wird. 

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr fallen, schließt der Vorsitzende um 22:45 Uhr die 
Sitzung. 
 
           Die Schriftführerin:                                             Der Bürgermeister: 
            Alexandra Kern e.h. Thomas Zudrell 
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